



**La dependencia a cargo de Carlos Urzúa recortó el pronóstico de crecimiento del PIB para este año y el próximo ante un menor avance en el último trimestre de 2018**

**POR NAYELI MEZA OROZCO**  
@nayeli\_meza

#Precriterios2020

**E**l optimismo terminó para dar paso al realismo. A pesar de que el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador rechazó la ola de recortes en pronósticos del Producto Interno Bruto (PIB), la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) se alineó a la visión de los principales organismos internacionales.

Para este año, se prevé que la economía mexicana crecerá entre un rango de 1.1 y 2.1 por ciento, en tanto que para 2020 se anticipa un avance entre 1.4 y 2.4 en términos reales, de acuerdo con los Precriterios Generales de Política Económica 2020.

Ambas estimaciones se ubican por debajo de lo previsto en los Criterios Generales de Política Económica de 2019 (CGPE 2019) publicados en diciembre pasado.

Para este año, las autoridades hacendarias esperaban un incremento en el PIB nacional de 2 por ciento.

# HACIENDA METE FRENO

Analistas mantienen sus reservas de que con este ajuste la meta de crecimiento de 4 por ciento esperada por el mandatario tabasqueño al cierre de su sexenio pueda lograrse, ya que en promedio la economía debe avanzar entre 1.2 y 1.5 anual.

Hacienda detalló en el documento que el ajuste se realizó como resultado de un bajo nivel de expansión observado en la economía mexicana durante el último trimestre de 2018, el cual se podría prolongar durante el primer trimestre de este año.

Bank of America Merrill

Lynch fue el primero en recortar su estimado para la economía mexicana de 2 a 1 por ciento. Le siguió el Fondo Monetario Internacional (FMI), que ajustó a la baja su expectativa de 2.5 a 2.1 por ciento como resultado de una posible reducción de la inversión privada y tensiones comerciales.

A finales de marzo se sumó la agencia calificadora Fitch Rating, que recortó a 1.6 por ciento su estimación del PIB para este año desde un previo de 2.1 por ciento.

El lunes los analistas del sec-

**3.4**  
por ciento  
es la meta de la inflación para este año

tor privado encuestados por el Banco de México (Banxico) anunciaron un nuevo recorte para el PIB de México de 1.64 por ciento a 1.56 por ciento en 2019 y de 1.91 por ciento a 1.82 por ciento en 2020.

A un par de horas de que se cumpliera el plazo, la dependencia a cargo de Carlos Urzúa

entregó los primeros Precriterios Generales de Política Económica del presidente López Obrador a la Cámara de Diputados.

En el documento firmado por el subsecretario de Hacienda Arturo Herrera dirigido a Porfirio Muñoz Ledo presidente de la Mesa Directiva también se prevé que la inflación continúe con su tendencia a la baja durante este año y el próximo.

Para el cuarto trimestre del 2019 se espera que la inflación anual se ubique en 3.4 por ciento, en tanto que el precio promedio del crudo mexicano de exportación se estima en 57 y 55 dólares por barril (dpb) para 2019 y 2020, respectivamente, un incremento de 2 dpb respecto al precio aprobado para 2019.

Asimismo, para el cierre de este año se estima un tipo de cambio promedio de 19.5 pesos por dólar, cifra menor a lo proyectado en los CGPE 2019 de 20.0 pesos por dólar, en sintonía con la apreciación observada del peso durante 2019; para 2020 se considera un tipo de cambio de 20.0 pesos por dólar.